

und das Spitzbubennest aufzuheben. — Ich folgte diesem Befehle, umringte das Haus und fand das Gelichter eben versammelt, das Gold zu theilen. Nach heftiger Gegenwehr wurden alle gefangen genommen und vor den Kaiser geführt. —

Nachdem sie hier eingestanden, daß sie schon mehrere Monate diese Diebstähle allnächtlich ausgeführt, auch viele Menschen gemordet hätten, um mit deren Fleisch ihre Hunde zu füttern, ließ sie der Kaiser lebendig schinden, sie dann spießen, hierauf in Stücke schneiden, und ihren eigenen Hunden als Futter vorwerfen.

Dieses Abenteuer hatte aber den Kaiser doch vorsichtiger gemacht, denn wie leicht hätten wir in der verhängnißvollen Nacht in's Gras beißen müssen. — Er beschloß daher seine nächtlichen Spaziergänge einzustellen, womit ich ebenfalls sehr zufrieden war, denn ich wurde plötzlich vom Heimweh befallen, und bat den Kaiser, mich aus seinem Dienste und aus seinen Staaten zu entlassen, was er endlich, wiewohl nur ungern that.

Münchhausen begiebt sich ruhmbedeckt nach seinem Stammgut Bodenwerder.

Die Nachricht von meiner Abreise verbreitete sich wie ein Lauffeuer durch ganz China. Augenblicklich wurden alle Häuser mit Trauerflor überzogen, und da der Stoff nicht ganz ausreichen wollte, so strich man den übrigen Theil der Häuser und Paläste mit schwarzer Farbe an.

Ich war über diesen Beweis der Anhänglichkeit der Chinesen an meine Person, auf das Schrecklichste gerührt; aber ich konnte mich nicht entschließen länger zu bleiben, denn eine innere Ahnung sagte mir, daß, wenn ich nicht bald mein Stammgut wieder sähe, dies niemals geschehen würde.

Ich riß mich also aus der Umarmung des Kaisers los, der mich beinahe erdrückte, setzte mich auf das, für mich in Bereit-